

Alegan que los trató de maricuecas, polígamos, tarados y otras curiosidades

Mapuchelis con la pluma parada se querellaron contra historiador

Con la pluma parada y cho-realísimas están las organizaciones mapuches con el Premio Nacional de Historia Sergio Villalobos, quien se mandó un análisis de esta etnia que fue considerado por ellas como "discriminatorio e injurioso", razón por la cual se hicieron de querrela, hasta que les meta reversa a sus dichos.

Hasta el 33º Juzgado del Crimen de Chago City llegaron ayer José Ignacio Llancapán Calfucura, consejero urbano de la Corporación Nacional de Desarrollo Indígena (Conadi); María Pinda, de la Agrupación Katriwala, y Rosa Namuncura, de la Lonko Kalfukura, ambas ataviadas con sus trajes típicos. Interpuso la acción el abogado Aroldo Cayún, y en el documento se incluyeron extractos de las partes consideradas ofensivas para el mundo indígena.

El texto que llevó a levantar el grito de lucha fue publicado el 14 de mayo en la sección de opiniones del diario El Mercurio de Santiago, bajo el título "Araucanía: Errores Ancestrales".

Llancapán leyó algunos extractos del artículo de Villalobos y que se incluyen en la

querrela, como el que dice que "la religión y la moral cristiana también influyeron en la vida araucana, aunque con grandes tropiezos y sólo a medias. Ideas tales como la del bien y el mal, el castigo y la recompensa, se abrieron paso. La justicia en lugar de la venganza, la monogamia y la condena de la homosexualidad, que era práctica corriente, se impusieron a la larga".

"Con esto indicó Cayún nos rebaja a un rango en que ya no somos ni siquiera de la especie humana, sino que tarados".

Añadió que en otro acápite

que los molestó se les califica de "recalcitrantes" y que "aún pueden encontrarse como curiosidad".

Para el abogado, "este caso es emblemático viniendo de un galardonado como es este Premio Nacional de Historia, quien descalifica a nuestro pueblo mapuche y nos ofende al afirmar que no sabemos diferenciar entre el bien y el mal, que la homosexualidad es una práctica generalizada al igual que la poligamia, lo que desmentimos tajantemente".

Curioso y cómico Consultado por **La Cuarta**,

el profesor Sergio Villalobos calificó de "curiosa, entretenida y cómica esta acción a la que no le encuentro ningún sentido, porque no se refiere a una persona tangible, sino que es como hablar de los hindúes, es una generalidad".

Añadió que "lo que yo formulé no fue una opinión, sino que son hechos históricos que están probados por los libros y las investigaciones, y lo único que me queda por decir de esto es que definitivamente me da la impresión de que este pueblo todavía no se incorpora plenamente a nuestra vida cultural y jurídica".

Una querrela contra el Premio Nacional de Historia Sergio Villalobos, por ofensas al pueblo mapuche, presentaron José Ignacio Llancapán Calfucura, consejero de la Conadi; María Pinda, de la Agrupación Katriwala, y Rosa Namuncura, de la Lonko Kalfukura, junto al abogado Aroldo Cayún.



595860
P.2
16-XI-2000
Le Cuote

Mapuchelis con la pluma parada se querellaron contra historiador [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mapuchelis con la pluma parada se querellaron contra historiador [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile